
一 般 質 問 （ 個 人 質 問 ） 通 告 書 
受 付    月   日 

 前 
後 

平成２３年１１月２９日 

笠 岡 市 議 会 議 長 殿 

笠岡市議会議員 樋之津 倫子 ㊞ 

次のとおり通告します。 

時   分 午

 

質 問 事 項 
質   問   の   要   旨 

（なるべく具体的に記入してください。） 

答 弁 を 

求 め る 者

１命と暮らしを守るこ

とを最優先する市政を

求めて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東日本大震災、福島原発事故から 9 か月が過ぎました。

復興も十分ではありません。原発も依然危機的な状況で

す。今ほど「福祉・防災の街づくり」の必要性を強く感じ

るときはありません。 

市民の命と健康を守るうえで、自治体の果たす役割には

大きなものがあります。特に災害に強い自治体づくりにつ

いては、これまで対策が構築されてこられたと思います。 

７年前の１６号台風後の、護岸のかさ上げ、避難経路の

マップ作り、集団的な見守りと、独居老人も含めた安否確

認体制などがそれにあたるでしょう。 

しかし「３．１１」は、これまでの取り組みの姿勢や努

力、規模や水準では住民の命と暮らしを守る地方自治体の

根本的な使命を果たしきれないことを現実で示しました。 

また多くの市民が防災や避難は大丈夫だろうかという

不安を強めています。 

こうした現実を踏まえ、以下お尋ねします。 

①  「３．１１」後、市長は自治体の長として何を感じ

られましたか、お尋ねします。 

②  「３．１１」から謙虚に学び、認識を発展させなが

ら、地方自治体が本来果たすべき役割・課題を明らか

にすべきと考えます。たとえば第 6 次総合計画にして

も、街づくり協議会にしても、「３．１１」以前に出て

きたものです。改めて見直し、強化する必要があると

思いますが市長の考えをお尋ねします。 

③  すでに地域防災計画の見直しを県や国の計画に沿っ

て行うとしていますが、まだ国、県が示していないこ

とから市の方も手つかずの状態だと聞きました。しか

し、少しでもできるところから着手しておく必要性を

感じます。たとえば、避難所の設置・設定の充実、避

難施設の機能の強化などは初歩的な事業と言えます。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市長 

 
市長 

 

 

 

 

 
市長 
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質 問 事 項 
質   問   の   要   旨 

（なるべく具体的に記入してください。） 

答 弁 を 

求 め る 者

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２神島保育園移転場所

について 

 

 

 

 

 

 
３すべての保育所に空

調設備の設置を求めて 

 

 

 

 

 

 
４ 介護保険制度見直

しについて 

市長の考えをお尋ねします。 

④  耐震化にあたって、災害時の応急避難場所としての

機能の強化や、エコスクール化が新たに国庫補助の対

象となっています。こうしたハード面の充実とソフト

事業を組み合わせて地域の防災力を高めてはどうかと

考えますが、教育長の考えをお尋ねします。 

⑤ 更には、4 月に機構改革をするということですから、

専門的に防災担当部署の設置は考えられませんかお尋

ねします。 

 
質問１の観点を踏まえたうえで以下お尋ねします。 

① 17 年に出された移転要望を見ますと、「市有地」への

移転を望まれています。これがなぜだめになったのかお尋

ねします。 

② あえて浸水危険区域の場所を移転先に許可したのは

理解しがたいのですが、その理由をお尋ねします。 

③ 将来にわたって子供たちの安全を保障し、豊かに保育

できる環境を他に探すべきだと思いますがいかがですか? 

 
園児たちに安全で豊かな保育環境を保障していかなけ

ればなりませんが、特に空調設備の設置は近年の猛暑の夏

の期間も安全で快適に保育するのに欠かすことはできま

せん。９月議会で明快な答弁がありませんでした。来年の

夏に向けて改善すべきと考えますが市の対応について尋

ねます。 

 
来年４月、介護保険事業の見直し時期を迎えます。ゲン

キプラン 21－ⅴの策定の中に盛り込まれる予定ですが、6

月議会でも指摘させて頂いたように、政府案は問題を多く

含んでいます。 

6 月議会の回答も踏まえながら以下お尋ねします。 

① 「要支援者のサービスは（どこが行うにしても）低

下させない」との考えを示されたが、それは生かさ

れているのか。 

② 法改正により介護職員の医療行為を解禁するとして

いる。資格の問題、安全の問題、責任の所在の問題

など、どのように考えているのか。 

③ 「重度者」の「在宅化」を強力にすすめようとして

 
教育長 

 

 

 

 
市長 

 

 

 
 市長 

 

 

 

 

 

 
市長 

 

 

 

 

 

 

 

 
市長 
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質 問 事 項 
質   問   の   要   旨 

（なるべく具体的に記入してください。） 

答 弁 を 

求 め る 者

いるが、その在宅が集合住宅であっても、24 時間切

れ目なくケアできないと考えるが、どうか。 
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